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PROCÈS-VERBAL 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT (CE) 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d’établissement de l'école secondaire l’Académie Sainte-
Marie, tenue le lundi 12 décembre 2022, à 18 h 45. 
 
DATE :   Le lundi 12 décembre 2022 
HEURE :  18h45 à 20h45 
LIEU :   Microsoft Teams 
 
 

Membres présents : Membres absents : 

Babin, Annie-Claude 
Bellavance, Josée 
Bolduc, Guy 
Boucher, Véronique 
Bourguignon, Nathalie 
Couillard, Janie 
Dupuis, Francis 

Gariépy, Julie  
Garneau, Sylvie 
Gilbert, Cathy 
Lemay, Nathaly 
Plourde, Mathieu 
Poitras, Lorraine 
Rajotte, Jean-François 
 

Tremblay, Marie-Hélène 

Invités :   
   

Amyot, Jonathan 
L’Écuyer, Sabrina 
Lessard Élizabeth 

 

  

 

 
1. Accueil et mot de bienvenue 

Madame Véronique Boucher, présidente, procède à l’ouverture de la séance et vérifie que le quorum est 
atteint. 
 

2. Adoption de l’ordre du jour de la séance ordinaire du 12 décembre 2022    #CE 22-23-017 
Il est proposé par madame Boucher que l’ordre du jour soit adopté, tel que présenté. 
 

Proposition adoptée à l’unanimité 
 

3. Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 17 octobre 2022     #CE 22-23-018 
Il est proposé par madame Annie-Claude Babin que le procès-verbal de la séance ordinaire du 17 octobre  
2022 soit adopté, tel que présenté. 
 

Proposition adoptée à l’unanimité 
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4. Suivis au procès-verbal de la séance ordinaire du 17 octobre 2022 
Aucun suivi. 

 
5. Questions et inscription de points « varia » 

Aucune question ni point varia. 
 

6. Approbation des sorties éducatives         #CE 22-23-019 
La liste des sorties éducatives a préalablement été transmise aux membres. 
 
Il est proposé par Madame Janie Couillard que la liste des sorties éducatives soit approuvée, telle que 
présentée. 
 

Proposition adoptée à la majorité 
 

7. Adoption des règles de régie interne corrigées                     #CE 22-23-020 
Le document des règles de régie interne corrigé a préalablement été transmis aux membres. 
 
Il est proposé par Madame Annie-Claude Babin que les règles de régie interne corrigées soient adoptées, 
telles que présentées. 
 

Proposition adoptée à l’unanimité 
 

8. Approbation du calendrier des séances corrigé          #CE 22-23-021 
Le calendrier des séances corrigé, en accord avec les modifications des règles de régie interne, a 
préalablement été transmis aux membres. 
 
Il est proposé par monsieur Mathieu Plourde que le calendrier des séances corrigé soit approuvé, tel que 
déposé.  

Proposition adoptée à l’unanimité 
 

9. Approbation des contenus en orientation scolaire et professionnelle (art. 85 et 89)  #CE 22-23-022 
Un document a préalablement été transmis aux membres. 
 
Madame Elizabeth Lessard, conseillère en orientation, présente les contenus en orientation scolaire et 
professionnelle. 
 
Il est proposé par monsieur Mathieu Plourde que les contenus en orientation scolaire et professionnelle 
soient approuvés, tels que présentés.  

Proposition adoptée à l’unanimité 
 

10. Approbation des contenus en éducation à la sexualité (art. 85 et 89)    #CE 22-23-023 
Madame Sabrina L’Écuyer, psychoéducatrice, présente les contenus en éducation à la sexualité. Depuis 
2018, endans l’absence de cours portant sur le sujet, il est obligatoire d’offrir aux élèves du contenu en 
éducation à la sexualité. Cette année, les thématiques, intégrées à des cours réguliers, sont 
majoritairement présentées et animées sous forme d’ateliers par des organismes.  
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Il est à noter que les élèves du programme CFER, clientèle plus âgée, ne sont pas visés par ces contenus 
en éducation à la sexualité. Toutefois, au cours de l’année scolaire, plusieurs organismes viennent 
présenter et animer des ateliers portant sur des thématiques qui concernent davantage ces jeunes. 

 
Il est proposé par monsieur Francis Dupuis que les contenus en orientation scolaire et professionnelle 
soient approuvés, tels que présentés.  

 
Proposition adoptée à l’unanimité 

 
11. Approbation du budget de l’école 2022-2023 (art. 95)      #CE 22-23-024 

Madame Bellavance présente le budget de l’école. 
 
Il est proposé par monsieur Mathieu Plourde que le budget de l’école soit approuvé, tel que présenté. 
 

Proposition adoptée à l’unanimité 
 

12. Approbation du gel d’horaire (mai) et de la session d’examens (juin) (art. 87)   #CE 22-23-025 
Le document détaillant les demandes de gels d’horaire et de session d’examen a préalablement été 
envoyé aux membres.  
 
Il est proposé par madame Nathaly Lemay que les gels d’horaire et la session d’examen soit approuvés, 
tels que présentés. 
 

Proposition adoptée à l’unanimité 
 

13. Approbation de la modification du processus de révision de notes     #CE 22-23-026 
Le document présentant la modification du processus de révision de notes a préalablement été envoyé 
aux membres. 
 
Il est proposé par madame Annie-Claude Babin que la modification du processus de révision de notes 
soit approuvée, telle que présentée.  
 

Proposition adoptée à l’unanimité 
 

14. Approbation du plan de lutte pour contrer l’intimidation et la violence     #CE 22-23-027 
Monsieur Jonathan Amyot, directeur adjoint, présente brièvement le plan de lutte pour contrer 
l’intimidation et la violence. Le document relatif à ce sujet est disponible sur le site Web de l’école, dans 
la section Parents/Règles de vie – Protocoles.  
 
Le protocole pour contrer l’intimidation est également présenté. Les informations sont diffusées dans 
l’agenda de l’élève. 
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Il est proposé par monsieur Mathieu  Dufour Plourde que le plan de lutte pour contrer l’intimidation et 
la violence soit adopté, tel que présenté.  

 
Proposition adoptée à l’unanimité 

 
15. Nomination de deux membres de la communauté (art. 42) (retour)      

Le membre de la communauté initialement proposé par Madame Julie Gariépy, Madame Geneviève 
Beaudoin de l’Entraide Agapè doit se désister à cause d’un conflit d’horaire. 
 
Il n’y a pas d’autre proposition pour le moment.  
 

16. Sondage Cafétéria  
Madame Josée Bellavance informe que le centre de service est présentement en appel d’offres  les 
fournisseurs services alimentaires sont présentement en appel d’offre pour les renouvellements de 
contrats des fournisseurs de services alimentaires et qu’un sondage de satisfaction sera envoyé aux 
parents membres. On souligne que l’échantillon devrait être élargi pour être plus représentatif, madame 
Bellavance indique de l’inscrire dans les commentaires du sondage pour que le centre de service puisse 
en prendre connaissance. 
 

17. Informations de la direction 
17.1. Covid-19 

Il n’y a plus de restrictions officielles, cependant par courtoisie pour les élèves et le personnel et 
pour éviter la propagation de virus saisonniers et de la Covid,  il est fortement suggéré de porter 
un masque lorsqu’il y a présence de symptômes ou de rester à la maison lorsqu’on est malade. 

 
17.2.  Accident usine CFER 

L’enquête est terminée, nous sommes présentement en attente du rapport. L’équipe école 
propose des solutions de rechange en attendant la réouverture de l’usine de bois. 

 
17.3. Sortie aux Canadiens de Montréal 

Cette année encore monsieur Pascal Bernard, technicien en loisirs, organise le très apprécié  
voyage à Montréal pour voir un match du Canadiens. Celui-ci devrait avoir lieu le 26 janvier 2023. 

 
17.4. Prévision de clientèle 2023-2024 

Après le premier tour d’inscriptions pour 2023-2024, voici la prévision de clientèle pour les 
premières secondaires : 
 
- Concentration arts : 1 groupe   
- Concentration anglais :  1 groupe 
- Concentration science : 2 groupes 
- EESL : 3 groupes 
- Multisports : 2 groupes 
- ESports : 1 groupe 
- POD : 1 groupe 

 

Commenté [VB1]: Plourde??? 
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 17.5. Travaux du comité de pilotage du projet éducatif 

Les travaux ont été mis au ralenti par le centre de service à la suite du changement de ministre. 
Le comité est en attente de nouvelles directives émanant du ministère pour reprendre les 
travaux. 

 
 17.6.  Résultats sondage Compass  

Madame Bellavance reporte ce point à la prochaine séance puisqu’il est lié à l’élaboration du 
projet éducatif et que celui-ci y est lié. 

 
18. Informations du représentant au comité de parents 

Madame Cathy Gilbert, représentante au comité de parents, n’a pas d’information à communiquer.  
 

19. Varia 
Aucun varia. 
 

20. Questions diverses 
Aucune question. 
 

21. Levée de la séance         #CE 22-23-028 
Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé par madame Véronique Boucher de lever 
la séance à 20h00. 
 

Proposition adoptée à l’unanimité 
 
Lily-Pierre Couët, rédactrice du procès-verbal 
 
 
 
 

Josée Bellavance 
Directrice 

 Véronique Boucher 
Présidente du conseil d’établissement 

 

 


